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新民财经
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风向标财经

A股继续调整再次探底

银联云闪付
能扫微信经营收款码了

近日，中国银联对外宣布，银联网络迎来微信支付收款码场景的全面接入，推动条码
支付互联互通取得新进展，为境内外广大消费者提供更多支付选择、更好支付体验。银联
方面指出，条码支付互联互通，将能进一步发挥其在繁荣市场经济和便利老百姓生活等方
面积极作用。此次银联与财付通微信支付的开放合作，是条码支付互联互通的又一成果，
也是各机构秉持积极开放态度，持续深化互联互通的体现。中国银联将持续发挥卡组
织的枢纽和协调作用，持续推进与财付通、支付宝等产业各方的开放合作。

观察财经

新增支持经营收款
码互扫互联
有数据显示，我国的移动支付

普及率已达86%，居全球第一，在提

高交易效率、降低交易成本和促进

金融普惠方面发挥了重要作用。在

此基础上，条码支付互联互通的持

续推进，能够有效整合纷繁复杂的

码牌，允许消费者使用多种不同的

支付App，扫同样的码牌进行支付，

提升便利性。

过去几年来，微信支付与银联

云闪付曾陆续开放个人收款码、商

家码，以及包括小程序等场景在内

的互通合作，而此次的全场景开

放，主要是新增支持经营收款码互

扫互联。

所谓经营收款码，主要是由原

有的个人收款码升级而来，主要面

向个体小微商家，不管是路边早点

摊的煎饼果子、鸡蛋卷，还是菜市场

的卖菜摊，均可以申请使用。相较

于普通个人收款账户，经营账户有

独立设置的资金管理、收款工具以

及经营工具，还可支持信用卡付款，

是否升级主要看商贩的意愿。

“伴随微信支付经营收款码的开

放，微信支付各类收款码实现向银联

网络的全场景开放。”银联方面指出，

目前，用户在微信各类收款码的“主

扫”场景，打开云闪付App即可实现

扫码支付。与此同时，银联联合各大

商业银行推出“扫微信收款码 优惠

不停”活动，用户使用云闪付App扫

微信收款码，即可享受优惠。

“入淘、入微”互联
互通持续推进
从行业视角观察，近年来条码互

联互通是支付行业普遍关注的话

题。在线下场景，体现为条码支付互

联互通，在线上场景，则体现为各大

互联网服务对不同支付方式的支持。

自2020年以来，中国银联成为

连通商业银行、支付机构等各方条

码支付互通的中心枢纽之一。

在对接支付宝、微信互通方面，

中国银联早几年就对支付宝、微信

就开始基于条码互联互通业务展开

密切沟通；2021年，在监管部门的

推动下，中国银联宣布分别与微信、

支付宝在全国范围内的线下商家收

款码实现收款码扫码互认，但初期

仅基本局限于部分地区的部分商

户；2022年末，银联宣布已经基本

完成“入淘、入微”，覆盖了淘系、腾

讯系等众多线上场景。

在连通商业银行方面，2021年

6月，中国银联联合商业银行等共

同建设推出“云网平台”（银联云闪

付网络支付平台）。经过三年的建

设，截至2024年1月，已经有76家

银行、86款App接入银联云闪付网

络支付平台，这意味着，经过银联对

各家商业银行手机银行App条码支

付后台改造，各手机银行App用户

也可以在线下扫微信条码、支付宝

个人码进行支付。

另一方面，微信支付、支付宝两

大巨头间的互联互通，也在逐渐破

冰。就在不久前，有消费者发现，在

淘宝App购物时，付款页面展示了

微信支付的相关方式，其中包括“微

信扫码支付”以及“去微信找朋友帮

我付”两类方式。

业内分析指出，互扫互认，不管

是对商家还是个人消费者来说，都

将带来不少福利。仅需一个收款

码，消费者可自由选择，使用起来更

便捷；而商户端也不需多个受理设

备，节省展业成本。此外，在业内看

来，此举还能逐步消除此前市场中

存在较高的支付壁垒，减缓支付巨

头的垄断地位。

招联首席研究员董希淼表示，

支付是金融业务的起点，是经济活

动的基础。支付领域互联互通，既

有助于建设全国统一大市场，也是

服务实体经济、践行支付为民理念

的重要体现。支付互联互通有助于

保护消费者选择权、提升消费者体

验，促进数字经济和数字金融高质

量发展。

推动跨境互联互通
进程
此外，相关支付机构也在加紧

与境外条码的互联互通，提升支付便

利性。此前，银联国际表示，在东南

亚，多国央行加快建设本国支付体系，

推进二维码支付网络“两两对接”渐成

趋势，银联国际推出“网络互联互通”

合作模式，这意味着银联只需与境外

二维码网络一点对接，即可快速、大

规模相互开放二维码受理网络，本

地商户无需改造和换码，这种方案

将有利于推动我国的支付网络和东

盟区域网络跨境互联互通进程，推动

我国金融技术标准“走出去”。

今年5月，银联国际还与日本

乐天银行（RakutenBank）合作开通

后者手机银行App支持银联二维码

支付，乐天银行用户可直接使用手

机银行App在本地、来华或跨境消

费时扫银联二维码完成支付。银联

也成为首个为当地居民提供二维码

支付服务的中国支付品牌。

针对跨境支付，支付宝、财付通

则推出“外包内用”支付方案，支持

部分境外电子钱包在国内直接扫支

付宝、微信码牌进行支付。

本报记者 杨硕

“感觉欧锦

赛的场边广告被

中国品牌包圆

了”……最近在跟

朋友聊球的时候，

多了一个话题。

备受关注的

    欧 锦 赛 激

战正酣。在每一

座场馆里，在每

一场比赛中，引

人注目的不仅仅

是球技和比分，

还有赛场周边广

告围挡上醒目的

汉字。一时间，

“中文刷屏欧锦

赛”也登上热搜。

大型体育赛

事赞助一直是企

业品牌争夺的焦

点。人类对竞技

和胜利的渴望，

使这些顶级赛事

经久不衰，赞助

机会十分抢手。

据欧锦赛官

方信息，本届欧

锦赛有  家“全

球合作伙伴”级

别的主赞助商，

以及一些地区赞

助商（主要为东道主德国的本

地企业）。其中中国企业占了

主赞助商的 席，分别为海信、

    、比亚迪、速卖通、蚂蚁集

团（含旗下支付宝在内的  个

子品牌）。此外，本届欧锦赛得

分王奖杯由蚂蚁集团旗下

       冠名，将颁发给在决赛

阶段进球最多的球员。

这五家品牌占据了欧锦赛

官方赞助商超过三分之一的席

位，也刷新了中国企业赞助该

赛事的历史纪录。至此，中国

已经连续两届成为欧锦赛赞助

商的最大输出国。

中国企业在顶级体育赛事

中的声量放大背后，这些公司

无一例外有着同一个目标：全

球化。以同时赞助了奥运会

和欧锦赛的阿里系为例，全球

化一直是这家公司的目标。

虽然近两年阿里整体营收增

速放缓，但旗下国际业务却是

一路向上，成长为集团内增

速最大的业务板块。    年

第一季度，阿里国际数字商业

的收入同比增长   %，达到

   .  亿元，连续  个季度超

出市场预期。

在业内看来，当前国内市

场日益内卷，品牌出海成为巨

头们的不二选择，而本届欧锦

赛便成为重要的“刷脸”平台。

这也代表着中国企业在新一轮

全球市场竞争中正崭露头角。

“赞助欧锦赛的五家中国

企业分别对应的行业为新能源

汽车、跨境电商、支付科技、智

能家电、智能手机。而这些行

业所对应的国内市场，当前不

是大格局已定、增长放缓，就是

激烈竞争、惨烈内卷。这一点

在新能源汽车、智能家电以及

智能手机行业体现得尤为明

显。”有评论指出，当国内市场

竞争过于激烈之时，全球市场

便成为中国企业寻求增量、摆

脱内卷的不二选择。

条码支付互联互通取得新进展

本周大盘继续调整，上证指数

周K线已经5连阴，跌破3000点大

关，也是4个月来周收盘首次跌破

3000点大关。离上半年结束仅有

一周时间，从目前情况看，二季度很

可能收出阴线，上半年可能以弱势

收盘，就看下半年市场会不会出现

逆转行情。

上证指数周K线5连阴

上证指数本周依旧小幅下跌，

周五跌破3000点大关，最低跌至

2985.93点，最终报收2998.14，本周

下跌1.14%，周K线已经5连阴。这

是今年2月下旬以来周收盘首次跌

破3000点大关，当然，所谓跌破也

就2点而已。

深证成指本周小幅下跌已经接

近9000点大关，周五报收9064.84

点，本周下跌2.03%。深证成指也

是连续5周下跌。创业板指数上周

收出阳线后，本周收阴，周五报收

1755.88点，本周下跌1.98%。

从个股和板块看，本周全面下

跌，沪深股市4000多只股票下跌，

下跌比例高达八成。板块来看，大

多数板块下跌，其中，地产、消费、医

药等板块跌幅居前，上涨板块只有

集成电路、半导体等，这两大板块的

上涨推动科创50指数收出红盘，不

过，上周科创50指数上涨2.21%，本

周微涨0.54%。

深证成指季度K线将5连阴

还有一周，上半年就要结束了，

A股市场基本上将以弱势收市。截

至本周，主要指数无论月K线还是

季度K线，均为阴线，深证成指和创

业板指数半年K线也是阴线。

值得一提的是深证成指，截至

本周五，二季度下跌3.57%，二季

度大概率要收阴线，这样，季度K

线将是5连阴，历史上深证成指总

共出现过4次季度K线5连阴，从

来没有出现过6连阴。从这个角

度看，虽然上半年深市表现低迷，

但三季度却是值得期待的，如果历

史重复的话，那么三季度有望收出

阳线。

而且，历史上深证成指季度K

线5连阴后出现的阳线，涨幅都比

较大，第一次是1994年三季度，深证

成指大涨50%；第二次是1999年二

季度，大涨64%；第三次是2009年

一季度，上涨38%；第四次是2009

年一季度，上涨37%。也就是说，

历史上深证成指4次季度K线5连

阴后，接下来一个季度涨幅在

37%—63%，平均涨幅为47%，这是

很鼓舞人心的，也是值得期待的。

创业板指数历史要短一些，有

意思的是，创业板指数历史季度K

线最多也是5连阴，只出现过一次，

现在，创业板指数季度也是5连阴，

因此，深市两大指数虽然季度K线

都是5连阴，但有可能否极泰来，三

季度收阳值得期待。不过，创业板

指数历史上季度K线5连阴后，

2012年二季度上涨了7%，涨幅不

是很大。

行情都是在低迷和绝望中产

生，连续下跌5个季度后，目前A股

市场极其低迷，但转折往往就是在

这种情况下发生，下半年值得期待。

一批股票正在两次探底

5月份以来沪深股市持续下跌，

实际上很多股票在两次探底，这在行

业指数体现得更明显。比如，中证消

费指数目前位置非常接近今年1月的

收盘位，出现双底形态，中证医药、证

券公司、中证钢铁、建筑材料、房地

产、软件开发、饮料指数、医疗器械等

等都是如此。中证主题指数中，新能

源、环境治理、养老产业、中证传媒、

中证旅游、生物医药、中证影视、动漫

游戏、新能源车等等，也是双底形态。

不过，形成双底形态的行业指

数约占三成，很多行业指数还是上

涨之后小幅回调走势，由于只是一

部分股票形成双底，所以主要指数

并没有出现两次探底。无论上证指

数还是深证成指、创业板指数，目前

尽管回调，但距离今年1月和2月底

部仍有较大距离。

目前股票出现分化，有的再次

探底，有的走出上升通道，两次探底

并非坏事，如果双底能够成立，底部

会更加扎实，对未来行情有利。

连建明


